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ELECCIONES 2023

CARPA DE LA DIGNIDAD

SEGÚN FRIGERIO, EL PRO “LE HACE 
EL JUEGO AL GOBERNADOR”

Autoridades de la Dirección de Puertos presentaron el cierre de la temporada 
con un total de 503 embarcaciones, e indicaron que ya se han 
solicitado 591 recaladas para la temporada entrante.

TEMPORADA RÉCORD DE CRUCEROS 
CON 220 MIL PERSONAS 

AVANZA EN EL 
PROYECTO DEL 
NUEVO EDIFICIO 

CÓMO FUNCIONA 
EL SISTEMA DE 
PREFERENCIAS Y 
TACHAS 

El candidato a vice gobernador de Juntos por el Cambio desacreditó a “algún reducto 
mínimo” del PRO que va por fuera. “Quienes traten de romper Juntos por 
el Cambio, le hacen el juego al oficialismo”, dijo.

“PUERTO ALMANZA Y PUNTA PARANÁ DEBEN SER 
UNA REFERENCIA EN PROYECTOS PRODUCTIVOS”

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  14

SCIURANO

PUERTO DE USHUAIA
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Lo afirmó el legislador radical Federico Sciurano, durante una recorrida por la zona. “Hay 
mucho por hacer y el Estado tiene un rol determinante apoyando y 
facilitando los proyectos”, dijo.

EL INTENDENTE VUOTO 
QUIERE “CONSOLIDAR ESTE 
MODELO DE CIUDAD”
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Contará con un espacio central 
que se conectará desde su interior 
con la vereda de la Defensa 
Costera, pudiendo de esta manera 
integrar el edificio al paisaje 
existente. 

Walter Vuoto busca un tercer mandato en Ushuaia. En una entrevista exclusiva 
habló sobre la obra pública desarrollada en ocho años, lo que 
entiende es el pilar de sus dos gestiones. PÁG.  2

Ushuaia es el único distrito 
electoral con este sistema, 
aplicado en candidatos al 
Concejo Deliberante. Las 
tachas, en cambio, se aplican 
para la Legislatura y el Concejo 
Deliberante de Tolhuin. 

ELECCIONES 2023
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Walter Vuoto busca un tercer mandato como intendente de Ushuaia. Por el desencuentro con el anterior gobierno nacional y la 
pandemia “uno siente que, de los ocho años, gobernó cuatro”, dijo en una extensa entrevista radial Walter Vuoto. 

El intendente de Ushuaia, Walter 
Vuoto, después de mucho tiempo sin 
hacer declaración en los medios de 
comunicación, accedió a una extensa 
entrevista por FM Master’s, en donde 
desgranó la obra pública desarrollada 
en sus ocho años al frente del muni-
cipio, en lo que entiende es el pilar de 
sus dos gestiones, y ante la inminencia 
de ingresar a un tercer período, en caso 
de obtener un buen resultado en las 
elecciones del domingo próximo.

Vuoto aclaró que su escasa exposi-
ción mediática responde a “esa deci-
sión de no salir en los medios todo el 
tiempo, salgo cuando siento que tengo 
algo para decir, porque me parece que 
así también debe ser y agradezco esta 
posibilidad”.

El intendente calificó de comple-
jos a los ocho años de intendencia, en 
donde los primeros fueron de ordena-
miento de los números municipales, 
“y los segundo dos años del primer 
mandato fue cuando empezamos a 
hacer obras, hoy ya con Gabriela (Mu-

ñiz Sicardi), mi secretaria de Obras 
Públicas y Planificación hace siete 
años y que hemos definido que inte-
gre la fórmula por su capacidad y por 
todo el trabajo que hemos armado y 
hemos funcionado muy bien como 
equipo”.

Remarcó la complejidad de esos 
primeros cuatro años, cuando la 
ciudad “no recibió un solo peso por 
afuera de la coparticipación en tér-
minos de programas nacionales”, en 
alusión al gobierno nacional de Mau-
ricio Macri. Luego, debió afrontar la 
pandemia, “que atravesó a todos los 
ejecutivos e instituciones, hubo mu-
chas dificultades en donde hubo que 
volcar los recursos para atender la 
demanda de los vecinos y las vecinas, 
donde el Estado Municipal se puso al 
frente, como siempre”.

Desprendida de su repaso, cobra 
sentido su reflexión acerca de que 
“uno siente que, de los ocho años, go-
bernó cuatro”.

Así, su decisión de ir por cua-

tro años más se funda en la idea de 
“terminar de consolidar este modelo 
de ciudad que empezó ya hace ocho 
años, que tuvo sus idas y vueltas, sus 
errores, sus aciertos, pero que tuvo 
una gran gestión y lo vemos cada vez 
que salimos por la ciudad”.

Vuoto cuantificó en 140 las obras 
concretadas en su gobierno muni-
cipal “que han cambiado la ciudad”. 
Entre otras iniciativas, mencionó 
mejora en el transporte público de 
pasajeros, con las unidades nuevas 
adquiridas que permitirá sacar otros 
colectivos para una reparación total. 

“Hemos crecido 25 kilómetros en 
el recorrido de transporte público, 
hemos hecho plazas, 45 playones. 
500 cuadras de repavimentación, 200 
cuadras de pavimento nuevo” añadió, 
y puso énfasis en el hecho de tener 
“un equipo que empuja y que le da 
para adelante, que ha pasado muchas 
etapas complejas, sin embargo, ha 
tenido la capacidad de seguir con las 
obras, de seguir gestionando, de estar 
al lado del vecino”.

Dedicó un párrafo a la obra del 
puente del arroyo Grande, habilita-
da la primera etapa, “un puente que 
nos costó muchísimo también, como 
todo cuesta, hoy poner una obra pú-
blica en la calle es tremendo”.

Más obras

También aludió a la próxima cul-
minación de la bicisenda Pensar Mal-

vinas, “que va a cambiar la lógica de 
movilidad de la ciudad”, casi 9 kilóme-
tros que se agregan, más otros 23 kiló-
metros cuya financiación ya está apro-
bada por un organismo internacional.

Otra obra que celebró es la encara-
da junto a la compañía Newsan, en el 
marco de la responsabilidad social em-
presaria, de una residencia para adul-
tos mayores “que va a ser modelo en 
la Patagonia, con más de 2.700 metros 
cuadrados”.

También el Centro Territorial de Po-
lítica de Género, nuevas plazas, el pa-
seo a cielo abierto de la calle Kuanip, 
y la ampliación de la peatonal, de la 
avenida San Martín, ingresaron en la 
enumeración que repasó el intendente 
Walter Vuoto.

Se detuvo un poco más en el paseo 
Pedro Fique o paseo de la pasarela, en 
tanto “una deuda pendiente que tenía-
mos hace años, y va a ser un paseo que 
va a quedar tremendo”.

En ese sentido, el intendente re-
saltó que hoy el paseo en la pasarela 
Fique avanza, “porque en la anterior 
gestión hemos logrado sanear la ba-
hía Encerrada”. Reconoció al respecto 
“un trabajo en conjunto con el gobier-
no anterior, con la DPOSS anterior, de 
ponernos de acuerdo, hicimos parte de 
las obras, algunas cuestiones técnicas, 
la DPOSS arregló todas las plantas de 
bombeo, un tema que venía muchísi-
mos años”. Por lo mismo, enfatizó que 
se trata de un lugar “que se ha recupe-
rado en términos ambientales, en tér-

LICITACIÓN PUBLICA N°10/23 
“OBRA CORREDOR BAJADA DEL LAGO-TOLHUIN”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y Desarrollo 
Urbano, llama a LICITACIÓN PUBLICA N°10/23 “OBRA CORREDOR BAJADA DEL LAGO-
TOLHUIN”.

PRESUPUESTO OFICIAL: CIENTO NUEVE MILLONES OCHENTA Y UN MIL 
QUINIENTOS OCHENTA Y SEIS CON 51/100 ($109.081.586,51)

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO 
DE TOLHUIN, LUCAS BRIDGES  N°327 – (9412) TOLHUIN.

MONTO DEL PLIEGO: PESOS CIENTO CINCUENTA MIL CON 00/100 ($ 150.000,00)

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS:    HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA  31 DE 
MAYO DEL AÑO 2023, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN CON 
DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE SANTIAGO 
RUPATINI N° 51 - (9412) TOLHUIN - EL  DIA 31 DE MAYO DEL AÑO 2023,  A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.com

EL INTENDENTE VUOTO QUIERE 
“CONSOLIDAR ESTE MODELO DE CIUDAD”



9 de Mayo de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  3

En el marco de la inauguración de la 
Carpa de la Dignidad, a fines de marzo, 
el intendente Martín Perez anunció la 
construcción de un nuevo edificio para 
reemplazar la Carpa que año tras año 
se arma para rendir homenaje a los ex 
combatientes de Malvinas.

Con el fin de seguir avanzando con 
este proyecto, Perez mantuvo una re-
unión de trabajo con el presidente del 
Centro de Veterano de Guerra “Malvi-
nas Argentinas”, Raúl Villafañe; el se-
cretario de Gobierno, Gastón Díaz y la 
secretaria de Obras Públicas, Silvina 
Mónaco.

Silvina Mónaco, secretaria de Obras 
Públicas, destacó que “la construcción 
de este espacio nos va a permitir tener 
un espacio físico permanente para rea-
lizar actividades durante todo el año 
vinculadas a la Causa Malvinas”. De-
talló que se ha proyectado un edificio 
de aproximadamente 800 metros cua-
drados, que estará ubicado en el mismo 
lugar donde todos los años se monta la 
Carpa de la Dignidad. 

El mismo contará con un espacio 
central a través de un gran salón, que se 
conectará desde su interior con la vere-
da que forma parte de la Defensa Cos-
tera, pudiendo de esta manera integrar 
el edificio al paisaje existente. Además, 
tendrá dependencias de apoyo como lo 
son baños inclusivos, cocina, oficinas y 
sala de máquinas.

Por último, Mónaco destacó que el 
proyecto de construcción se trabaja de 
manera consensuada con los Veteranos 
de la Guerra de Malvinas con el obje-
tivo de que “el edificio sea similar a la 
tradicional Carpa de la Dignidad y no 
pierda su esencia estructural”.

AVANZA EN EL 
PROYECTO DEL 
NUEVO EDIFICIO 
DE LA CARPA DE 
LA DIGNIDAD

RÍO GRANDE

minos de desarrollo sostenible”.

Problemática habitacional

La necesaria ampliación del ejido 
urbano no estuvo ausente en el punteo 
temático que abordó el intendente pro 
FM Master’s. “Es necesaria sí o sí” dijo 
sin dejar lugar a dudas. “Por una sola 
razón, porque la tierra que nos queda 
es tierra para densificar”, sentenció. 

En relación con la problemática 
asociada de los alquileres, aceptó que 
algunas cuestiones se podrán regular, 
pero básicamente la circunscribió a 
“un problema de oferta y demanda. Si 
no hay oferta, es muy difícil. Nosotros 
hemos trabajado, el municipio se ha 
metido de lleno en la cuestión habita-
cional, obviamente que la sensación es 
que no alcanzó”.

Sin embargo, puntualizó que el 
municipio “básicamente se ha trans-
formado en un IPV, por eso también 
la creación del IPV municipal, de un 
bono para hacer más viviendas y una 
herramienta que nos permita al Ejecu-
tivo generar instancias público-priva-
das, fideicomisos, para poder ir resol-

viendo la demanda habitacional”.
Por lo mismo insistió en la necesi-

dad de resolver lo habitacional, en el 
entendimiento que “el turismo va a 
seguir creciendo, tiene sus beneficios 
y es la actividad que más empuja a la 
ciudad, claramente en términos eco-
nómicos y financieros, pero también 
comprime los mercados”.

La entrega de 400 viviendas gestio-
nadas con el Procrear en el barrio San 
Martín, la construcción de 120 más “a 
buen ritmo”, del Procrear también, y 
más de 1.500 créditos de ampliación y 
casa propia, mencionó como algunas 
de las iniciativas asociadas.

“Ampliar la ciudad no va a ser de un 

día para el otro”, conceptualizó Walter 
Vuoto. Por eso, afirmó tener un acuer-
do con Gustavo Melella “primero, que 
no lo dé la gobernación a la derecha, 
y segundo, que nos permita tirar estas 
cosas en la mesa de discusión”, en alu-
sión a la ampliación del ejido urbano. 
Es que, calcula, su planificación de-
mandará “no menos de ocho años, dos 
gestiones”. 

Para imprimirle velocidad a la reso-
lución del gran problema de Ushuaia, 
“necesitamos servicios”. Y al respecto 
propuso “volver a rediscutir los roles 
del Estado. Río Grande claramente tie-
ne la Dirección de Obras Sanitarias y 
la Cooperativa Eléctrica, donde pude 

articular. Acá es mucho más difícil la ar-
ticulación” sugirió sutilmente. 

Por ello pidió pensar no solamente en 
la ampliación del ejido, “sino en un Estado 
que cuente con las herramientas para po-
der avanzar y que también cuente con la 
energía”. Reclamó “una fuerte inversión en 
materia energética para seguir creciendo”, 
pero insistió en la necesaria discusión so-
bre una ampliación de electricidad urba-
na, “porque si la ciudad ha crecido como 
ha crecido en los últimos años, estamos 
hablando de en menos de 10 a 20 años, 
vamos a tener el doble, vamos a tener una 
gran ciudad a este ritmo de crecimiento” 
finalizó en su intervención el intendente 
de Ushuaia, Walter Vuoto.
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HOSPITAL MODULAR

El Intendente de Tolhuin, Daniel Ha-
rrington, destacó el importante avance 
en infraestructura de salud que signifi-
ca para la localidad la inauguración del 
anhelado hospital modular. 

Harrington consideró que la inaugu-
ración por sí sola “es un acontecimien-
to histórico” en Tolhuin, después de 
mucho tiempo que “nuestros vecinos 
venían planteando el acceso a la salud 
pública. Es doblemente significativo”.

La infraestructura hospitalaria inau-
gurada, tanto desde lo arquitectónico 
como desde la aparatología integrada, 
“es increíble. Lo pude recorrer el día 
viernes, es increíble. Un anhelo de los 
tolhuinenses hecho realidad” se entu-
siasmó el jefe comunal.

Informó además que en estos días 
se llevará a cabo la mudanza del labora-
torio por parte del personal del centro 
asistencial, así como el traslado de todo 
lo que implica para su funcionamiento. 
“Por lo que tengo entendido en un par 
de días más estará funcionando a ple-
no” comentó Harrington.

Un interesante dato aportó el in-
tendente acerca del centro modular, 

Daniel Harrington, intendente de Tolhuin, destacó la infraestructura inaugurada, en lo arquitectónico como en la aparatología y 
funcionalidad. Aseguró que en pocos días comenzarán a trabajar. También confirmó avances en la obra de la ruta 1, en el lago Fagnano.

HARRINGTON: “ES UN ANHELO DE LOS 
TOLHUINENSES HECHO REALIDAD”

que está equipado como para estabi-
lizar una emergencia en las primeras 
24 horas, en caso de algún accidente 

vehicular a lo largo de la ruta 3: “eso 
nos explicaban, para evitar hacer un 
traslado de noche o en condiciones 
de riesgo, como puede ser el hielo en 
la ruta y demás, entonces se estabiliza 
y después se procede a la derivación. 
Y si se puede estabilizar y resolver en 
Tolhuin, ya se resolvería acá en nues-
tro nuevo centro modular”.

En cuanto a la consiguiente radica-
ción de profesionales médicos en la lo-
calidad, consignó que “eso ya está su-
cediendo. Ya hay una médica cubana 
residiendo en Tolhuin que está hacien-
do sus trámites para poder ejercer, hay 
licenciados en enfermería, ya tenía-
mos algún radiólogo también acá radi-
cado”. Añadió que esto “va a empezar 
a suceder con mayor frecuencia, no he 
escuchado de especialidades, pero sí 
ya hay otros médicos residiendo”.

Harrington hizo alusión al tema de 
vivienda, que en general constituye un 
impedimento a la hora de decidir la ra-
dicación de, por ejemplo, los médicos 
del nuevo hospital. “Lo que viene su-
cediendo hace un tiempo con el sector 
vinculado a la salud, es que estamos 
en vías de soluciones con ellos, tra-
bajando en conjunto, tratando de que 
todos tengan su expediente al día en la 
solicitud de tierra, que se organicen”.

Añadió que muchos profesionales 
aún no se deciden a elegir el destino 
“porque hoy todavía es una ciudad 
en desarrollo, no todo pasa solamen-
te por la vivienda, sino también por la 
recreación, por la posibilidad de ra-
dicarse con la familia y que los pibes 
tengan, por ejemplo, la universidad 
o el acceso a esparcimiento y demás. 
Hay que trabajar en varias cosas para 
ese tema”.

En otra obra de trascendental im-
portante para la comuna, la ruta 1 en 
la cabecera del lago Fagnano, el inten-
dente junto al ministro de Obras de la 
Nación, Gabriel Katopodis, estuvieron 

el viernes verificando el avance de los 
trabajos. 

Actualmente se trabaja en la recta 
entre el puente y el terreno del Eolo, 
donde ya se está asfaltando, y el últi-
mo tramo se concretará una vez que 
la empresa constructora concluya con 
los troncales cloacales de esa zona y los 
cruces de calle. “Viene muy bien, creo 
que estos días ya son los últimos por-
que ya empiezan los fríos fuertes, pero 
el avance se nota muchísimo” añadió el 
funcionario.

“Es una obra de infraestructura muy 
importante porque hace a la costa del 
Fagnano, a todo el sector de cabañas 
nuestras” contempló. Anunció también 
la próxima definición de un inversor en 
Dulces Sueños, por lo que avizoró “un 
muy buen momento para la inversión 
turística, para el turismo en Tolhuin y 
para ese sector en particular que tan 
necesaria es la ruta 1”.

En otro orden, Daniel Harrington se 
refirió al último tramo de la campaña 
para su reelección que lleva adelante, 
y que concluye el próximo viernes con 
la veda electoral. Aseveró estar “tra-
bajando mucho, recorriendo junto a 
los candidatos a concejales las calles”. 
En tal sentido, dio cuenta de una re-
corrida en conjunto con la legislado-
ra Andrea Freites este fin de semana, 
quien también pretende la reelección: 
“tenemos muy buena recepción entre 
los vecinos y estamos muy contentos, 
hicimos una caminata bastante masi-
va el sábado”.

En términos generales, consideró 
que, al comienzo de su gestión, en 2019 
“éramos una expectativa. Hoy habien-
do concretado varios proyectos que 
planteamos y que se fueron dando, creo 
que la mayoría de los tolhuinenses va a 
elegir este camino de progreso, de de-
sarrollo, de trabajar seriamente y con 
constancia” concluyó el intendente de 
Tolhuin, Daniel Harrington.
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Entre los temas de central impor-
tancia como propuestas del Partido 
Verde, la legisladora Colazo mencionó 
la cuestión habitacional y de alquile-
res e hizo hincapié en el uso del fondo 
de ampliación de la matriz productiva, 
que genera con un porcentaje de las ga-
nancias de las empresas del subrégimen 
industrial de la ley 19.640: “Tiene que es-
tar destinado tanto a nuevos proyectos 
industriales, tecnológicos y productivos 
locales para ampliar la matriz producti-
va, pero también hay un gran porcentaje 
que tiene que ser destinado a obras de 
infraestructura definidas por los muni-
cipios y la provincia”, propuso.

En este marco, la parlamentaria des-
tacó que desde el Partido Verde trabajan 
en un proyecto para poder, con esos fon-
dos, generar suelo urbano y soluciones 
de vivienda en Ushuaia, Tolhuin y Río 
Grande.

En este sentido, Colazo agregó que 
“se puede cubrir la inversión para nue-
vos proyectos productivos y que estos 

LAURA COLAZO PROPONE EL USO DEL FAMP PARA 
CONSTRUIR VIVIENDAS E INFRAESTRUCTURA
La legisladora del Partido Verde María Laura Colazo, candidata de la Lista 165 a renovar su banca en la Legislatura estas elecciones 
provinciales 2023, propuso el uso del Fondo para la Ampliación de la Matriz Productiva fueguina (FAMP) para ser destinada a construir 
viviendas, infraestructura y generación de suelo urbano en toda la provincia, y así paliar la crisis habitacional que atraviesa Tierra del 
Fuego.

cientos de millones de dólares que 
constituyen este fondo de la matriz pro-
ductiva que empezó a implementarse 
el año pasado puedan ser destinados a 
cubrir las demandas habitacionales, la 

generación de suelo urbano, de vivien-
das, de servicios, de espacios de cui-
dado para la primera infancia porque 
tiene que hacerse una inversión social 
fuerte que repare la deuda histórica que 

hay a nivel habitacional y que genere las 
condiciones que necesitan las personas 
para poder vivir en la provincia”.

Parte de la agenda que se propone 
desde el Partido Verde está en fortalecer 
la ampliación de la matriz productiva a 
través del turismo y el agregado de valor 
a los bienes naturales comunes. “Está la 
oportunidad de generar proyectos, apo-
yar y fortalecer emprendimientos pro-
ductivos que se dan en toda la provincia 
sobre economía circular, fortaleciendo 
este sector de la economía y ampliando 
la matriz”, explicó la Legisladora.

Por otro lado también mencionó que 
los equipos técnicos del Partido Verde se 
encuentran trabajando en el análisis de 
los espacios y terrenos libres (sin uso) que 
se encuentran en las tres ciudades y que 
son hoy propiedad del Estado Nacional y 
deberían pasar a los municipios permi-
tiendo generar más de 4.000 lotes en toda 
la provincia en zonas de las ciudades que 
ya cuentan con los servicios básicos y la 
infraestructura urbana disponible.

ELECCIONES 2023
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Se trata de una institución deportiva que cumplió 33 años de vida en nuestra ciudad. “Estamos felices de poder firmar está adjudicación 
para un club que tiene mucha historia y que trabaja desde el deporte y lo social, principalmente, con las vecinas y vecinos de la Zona 
Sur”, expresó Martín Perez. 

El intendente Martín Perez y el pre-
sidente del Club Estrella Austral, José 
“Pepe” Paredes, firmaron la adjudica-
ción del predio para que esta institu-
ción deportiva pueda contar con su 

LE ADJUDICARON EL PREDIO DEL 
CLUB ESTRELLA AUSTRAL 

propia sede. 
También estuvieron presentes an-

tiguos fundadores del club, socios y la 
actual Comisión Directiva. El gerente 
de la Agencia de Deportes, Cultura y 

Juventud, Sebastián Bendaña; la se-
cretaria de la Mujer, Género y Diver-
sidad, Alejandra Arce; la secretaria 
de Obras Públicas, Silvina Mónaco; 
el subsecretario de Innovación Públi-
ca, Jonatan Bogado; el subsecretario 
de Deportes, Diego Radwanitzer; y la 
subsecretaria de Hábitat y Ordena-
miento Territorial, Florencia Ortiz. 

Al respecto, el Intendente felicitó 
“a los vecinos y vecinas que confor-
man este club tan lindo e histórico de 
nuestra ciudad porque hoy se cum-
plen 33 años de vida para Estrella Aus-
tral, el cual creció de la mano de Río 
Grande”. 

En ese sentido, destacó que “los 
hombres y las mujeres que crearon 
este club tuvieron una mirada a largo 
plazo y con futuro, el cual hoy tiene 

un fruto concreto, que niñas y niños 
jueguen y practiquen diferentes de-
portes”. 

“Son 33 años donde este club ha 
logrado construir historia a través 
de una perspectiva de crecimiento. 
Nuestro compromiso es ayudarlos 
para que, entre todos y todas, el Club 
siga creciendo y se fortalezca el de-
porte en Río Grande”, afirmó Martín 
Perez. 

Por su parte, José “Pepe” Paredes 
afirmó que “nuestro anhelo siempre 
fue tener nuestro espacio físico don-
de todos los niños y niñas, así como 
vecinos y vecinas del barrio lo puedan 
usar. Hoy, Estrella Austral está muy 
agradecido con el Municipio y con 
el Intendente por acompañarnos en 
este sueño del gimnasio propio”.

TORNEO DE FUTSAL RGA 
“GUATA NAVARRO” 
EN LA BOMBONERA

El pasado 6 de mayo se desarrolló 
el tercer torneo RGA en Buenos Ai-
res organizado por la Delegación y la 
Agencia de Deportes, Cultura y Juven-
tud del Municipio de Río Grande. Esta 
edición tuvo lugar en la cancha de fut-
sal del mítico estadio “La Bombonera” 
y llevó el nombre del riograndense 
Alejandro “Guata” Navarro, como ho-
menaje a su trayectoria deportiva.

Participaron más de 90 jóvenes 
fueguinos en equipos masculinos y 
femeninos. “Es el tercer año consecu-
tivo que desarrollamos este espacio de 
encuentro para los jóvenes de la ciu-
dad que viven en Buenos Aires. Poder 
hacerlo en un lugar tan importante 

del deporte argentino es una oportu-
nidad y un orgullo”, destacó Fernando 
Oyarzo, coordinador municipal de De-
sarrollo del Deporte Nacional, quien 
resaltó la participación de equipos fe-
meninos y de la ciudad de La Plata. 

Por su parte, el delegado del Mu-
nicipio en Buenos Aires, Santiago Ba-
rassi, señaló que “este torneo se desa-
rrolló en el marco del convenio que el 
intendente Martín Perez firmó con el 
Club Atlético Boca Juniors para poten-
ciar el deporte profesional y amateur 
de Río Grande, y para fortalecer los 
vínculos entre la institución y los jó-
venes que están viviendo en esta ciu-
dad”. 

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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La Municipalidad de Ushuaia agasajó con una cena a las y los taxistas de la ciudad en el Centro Cultural Ester Fadul en su Día. 
Hubo un reconocimiento a cada trabajador y trabajadora del volante que ya titularizaron sus licencias, derecho recuperado con la 
reforma de la Carta Orgánica Municipal. 

“Estamos en familia y nada mejor 
que este día para estar con todos y todas 
ustedes”, saludó el intendente Walter 
Vuoto desde el escenario del Fadul tras 
haber recorrido las mesas y conversar 
con las familias presentes. “El transporte 
público no se va a desregular mientras 
sea intendente, se los aseguro como hijo 
de tachero, familia de tacheros porque 
sé cuánto cuesta el mango y los demás 
no lo saben y gobiernan de espalda a la 
gente”, dijo Vuoto.  

“Es para mí es un honor hacer un 
reconocimiento a este derecho que les 
fue devuelto con la titularización de las 
licencias, porque se lo habían quita-
do hace mucho tiempo, porque en un 
momento dejaron de ser propietarios y 
pasaron a ser licenciatarios, de esto se 
acuerdan los que tienen muchos años 
en el taxi”, dijo Vuoto, junto a la secreta-
ria de Gobierno Yésica Garay que tiene 
a cargo el área de Transporte municipal, 
con la presencia de la diputada nacional 
Carolina Yutrovic, la legisladora provin-
cial Victoria Vuoto, la concejala Laura 
Avila, el concejal Gabriel De la Vega, la 

LA MUNICIPALIDAD AGASAJÓ 
A LOS TAXISTAS EN SU DÍA

secretaria Gabriela Muñiz Siccardi, el se-
cretario César Molina, el subsecretario 
Nicolás Pelloli y el subsecretario Sergio 
Niz acompañaron la celebración con 
las y los integrantes de la Asociación de 
Taxis, el sindicato de peones y la coope-
rativa.

Vuoto aseguró que “estoy muy orgu-
lloso de ser hijo de un tachero”, y dijo 
que “hemos hecho 140 obras, recupe-
ramos el asfalto, el operativo invierno, 
compramos 220 vehículos para la Mu-
nicipalidad y todos los días trabajamos 
para seguir transformando la ciudad”.

“Ser taxista no sólo es un oficio, sino 
una elección de vida y dije que sacaría-
mos las licencias por Carta Orgánica, me 
comprometí y cumplí como siempre lo 
hice con el sector. Vengo de la mejor fa-
milia, de la familia de taxis. Por eso hoy 
la idea es agasajarlos con hechos con-
cretos, nosotros hacemos y vamos a 
traer siempre respuestas concretas. Hoy 
traemos un derecho que le habían qui-
tado, ese título”. 

El presidente de la Asociación de Pro-
pietarios de Taxis Fabián Lara manifestó 

MUÑIZ SICARDI PRESENTÓ EL 
PROYECTO DE TECHADO DE 
LA PISTA DE PATINAJE 

El pasado sábado, en las instala-
ciones del “Yámana Bar & Patín”, la 
Secretaría de Planificación y Obras 
Públicas de la Municipalidad, Ga-
briela Muñiz Sicardi, presentó el pro-
yecto de techado de la pista de pati-
naje “Carlos Tachuela Oyarzún”. 

En la reunión estuvieron presen-
tes el presidente del Instituto Muni-
cipal de Deportes de Ushuaia (IMD), 
Guillermo Navarro,  representante 
de la firma GDS - concesionaria de la 
Pista - Fabio Delamata, y los clubes 
“Los Ñires” y “Club Andino Ushuaia”.

Durante la presentación, el pre-
sidente del IMD, Guillermo Navarro, 
manifestó que “anunciamos la deci-
sión política del intendente Walter 

Vuoto de llevar a cabo esta obra tan 
necesaria e importante para el depor-
te de la ciudad”. 

Además, Navarro aseguró que 
“prontamente se estará abriendo la 
licitación para esta obra tan anhela-
da por todos los vecinos y vecinas de 
Ushuaia” y que “esto permitirá, de 
acuerdo a las dimensiones de la pis-
ta, con el agregado del techado, y al-
gunas otras obras, poder contar con 
eventos internacionales en nuestra 
ciudad, pero también disponer de 
más cantidad de meses para la utili-
zación de ese espacio deportivo”.

Por último, el presidente del IMD 
expresó su satisfacción y afirmó que 
“este sueño, hoy ya es una realidad”.

USHUAIA

que “hacía 17 años que no teníamos un 
agasajo y quiero agradecer al intendente 
Walter Vuoto y a su gestión”.

Agradeció también a la secretaria 
Yesica Garay, al secretario César Molina 
quien acompañó el desarrollo de la Con-
vención Constituyente “y nos dio una 
mano muy grande, ya que pertenecía a 
Legal y Técnica de la Municipalidad” y 
extendió su agradecimiento al personal 
municipal. “No me quería olvidar de 
aquellos compañeros que se quedaron 
en el camino y que no pudieron llegar a 
esto hoy es una realidad, es un derecho 
que se nos había arrebatado”, dijo Lara. 
“Poder tener la tranquilidad en cuanto a 
lo económico y familiar, después de 10 
años de laburo en la ciudad poniendo el 
lomo, y tener la posibilidad de continuar 
y que la licencia quede de una vez por 
todas en nuestra familia es un orgullo 
mínimo de nuestra comisión y de toda la 
gente que hizo posible esto”.

Finalmente Yesica Garay agradeció 
“a quien encabeza este proyecto políti-

co, nuestro querido amigo, compañero, 
nuestro intendente Walter Vuoto que sin 
él les puedo asegurar que nada de lo que 
hicimos hasta acá hubiera sido posible”.

“Walter es quien fábrica los sueños 
en la política y nos toca a nosotros, acá 
hay muchos compañeros y compañeras 
en la gestión, nos toca llevarlos adelante 
pero simplemente como un puente más 
de esta gran estructura”, dijo la Secretaria 
de Gobierno.

“Esto no fue magia, no cayó del cielo, 
no es que de golpe nos encontramos con 
los títulos en la mano, con la credencial 
de licencia de taxis, con las ocho unida-
des nuevas para la UISE y las 15 licencias 
de remises que entregamos la semana 
pasada.

Hubo alguien que nos encomendó 
este trabajo y fue el Intendente  y está 
bueno recordarlo todo el tiempo porque 
no es lo mismo que haya una comisión 
como la que encabeza Fabián y que está 
el Chirola también y toda la comisión, 
que tiene su rol fundamental”.

USHUAIA
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Este programa, nació en Cuba en el 
año 2001 y fue elaborado por el Instituto 
Pedagógico Latinoamericano y Caribe-
ño (IPLAC). A través del mismo, perso-
nas adultas iletradas aprenden a leer y 
escribir de manera fluida y así garanti-
zar mayores oportunidades de acceso al 
mundo del trabajo y al mundo social. En 
el país, el programa es llevado adelante 
por la coordinadora Isabel Cristina Fer-
nández Gonzales.

La propuesta se lleva adelante en las 
tres ciudades de la provincia. En esta 
oportunidad concluyeron la primera 
etapa 70 adultos, y continúa su segunda 
etapa hasta el mes de noviembre.

En ese sentido, el gobernador Gusta-
vo Melella aseguró que “es un día muy 
especial, uno de los más lindo” enten-
diendo que “entregar los certificados de 
‘Yo sí puedo’ tiene que ver con subsanar, 
corregir cuestiones en las que el Estado 
no ha estado presente”.

“Les agradezco y felicito por haberse 
animado; a las y los facilitadores, porque 
realmente es un gran trabajo cuando 
uno se sienta con otra persona a apren-
der y compartir” valoró el Mandatario 
Provincial. 

Asimismo, resaltó que “el gran desa-
fío es que Tierra del Fuego, de acá al 2030 

ENTREGARON CERTIFICADOS DE FINALIZACIÓN DEL 
PROGRAMA DE ALFABETIZACIÓN “YO, SÍ PUEDO” 
El Gobernador Gustavo Melella, junto a la Vicegobernadora Mónica Urquiza; a la presidenta de la fundación Un Mundo Mejor es Posible, 
Claudia Camba y la coordinadora del Programa en Argentina, Cristina Fernández González, encabezaron la entrega de certificados 
de finalización a las y los participantes del programa de alfabetización “Yo, Sí Puedo”. 

sea libre de analfabetismo y lo podamos 
certificar ante la UNESCO” entendien-
do que “todos tenemos el derecho de 
aprender a leer y escribir, el Estado tiene 
la obligación de brindar todas las herra-
mientas necesarias para que así sea”.

Al respecto, la Ministra Cubino, des-
tacó “hoy es un día de mucha emoción, 
acompañando a estas mujeres y es-
tos varones que se animaron, que con 
mucha voluntad iniciaron este trayec-

to acompañados por gente también 
voluntaria que tuvo ganas de enseñar 
a leer y a escribir y de ellos y ellas de 
aprender”.

“Vamos por un camino que puedan 
acreditar ya su primaria y que luego 
puedan seguir con sus estudios secun-
dario. Es un trabajo en conjunto con una 
organización Cubana, con un método 
que muy rápidamente nos enseña las 
herramientas, por eso estamos muy feli-

PROVINCIALES

EL LUNES NO HABRÁ CLASES 
EN EL TURNO MAÑANA EN 
LAS ESCUELAS AFECTADAS A 
LAS ELECCIONES

El Ministerio de Educación in-
forma que las instituciones educa-
tivas de la provincia abocadas a los 
comicios provinciales y municipales 
2023 del domingo 14 de mayo sus-
penderán sus actividades en el tur-
no mañana del día lunes 15 de mayo 
debido a tareas de limpieza. En el 
turno tarde el dictado de clases será 
normal.

En la ciudad de Ushuaia los esta-
blecimientos educativos destinados 
a estas tareas serán: Colegios Don 
Bosco, Centro Polivalente de Arte, 
Olga. B. de Arko, Monseñor Aleman, 
Sobral, Del Sur, María Eva Duarte de 
Perón, Nacional, Sábato, Los Andes, 

CIEU, UNTDF, IPES y las Escuelas 
N°1, 3, 6, 9, 13, 15, 16, 22, 24, 30, 34, 
39, 41 y 47.

En la ciudad de Río Grande los 
edificios escolares afectados serán: 
Colegios Padre Zink, Guevara, Ali-
cia. M de Justo, Centro Polivalente 
de Arte, Soberanía Nacional, CPET, 
Cmte. Luis Piedrabuena, Don Bosco, 
Antártida Argentina, Misión Salesia-
na, Politécnico Malvinas Argentinas, 
UTN y las Escuelas N°2, 4, 8, 10, 14, 
17, 19, 20, 21, 23, 32, 42, 44 y 46.

En la ciudad de Tolhuin se dis-
pondrá de tres establecimientos: el 
Colegio Trejo Noel y las Escuelas N°5 
y 45.

PROVINCIALES

ces y cada vez más  consustanciados con 
la idea de que todos tenemos que acce-
der al derecho de la educación” finalizó.

Del encuentro participó el ministro 
Jefe de Gabinete, Agustín Tita; la ministra 
de Educación, Cultura, Ciencia y Tecno-
logía, Analía Cubino; ministras, secreta-
rios y subsecretarios del Poder Ejecutivo 
Provincial; legisladores y legisladoras, 
quienes también hicieron entrega de los 
certificados.
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El pasado 4 de mayo, en el marco de 
la 47° edición de la Feria Internacional 
del Libro de Buenos Aires, se presentó el 
libro “Ciudad de la Soberanía: Río Gran-
de, Malvinas y la construcción de la Ar-
gentina Bicontinental”.

El mismo, editado conjuntamente 
entre el Municipio de Río Grande y la 

SE PRESENTÓ EL LIBRO “CIUDAD DE LA 
SOBERANÍA” EN LA FERIA DEL LIBRO

Universidad de la Defensa Nacional, 
fue presentado por el intendente Mar-
tín Perez por primera vez en la Carpa de 
la Dignidad de nuestra ciudad, el pasa-
do 2 de abril. 

El escrito da cuenta del vínculo es-
trecho entre Río Grande y las Islas Mal-
vinas, la historia de nuestra región, las 

disputas geopolíticas en el Atlántico Sur 
y los desafíos que tenemos de cara a fu-
turo como Ciudad de la Soberanía. 

Su presentación estuvo a cargo del 
delegado municipal, Santiago Barassi, 
acompañado por varios de los autores 
que participaron en su publicación 
tales como el secretario Ejecutivo del 
Museo Malvinas, Juan Augusto Rat-
tenbach; el presidente de la Fundación 
PRO Antártida, Mariano Memolli; el 
concejal Hugo Martínez; el economis-

ta de la Universidad Tierra del Fuego, 
Juan Pablo De Luca y el historiador Es-
teban Rodríguez.

Tras la presentación, se realizó en-
trega de ejemplares a los presentes, 
entre ellos: docentes de universidades 
públicas y privadas del país, represen-
tantes de organizaciones sindicales; 
miembros de la Cancillería así como in-
vestigadores de relaciones internacio-
nales y política exterior comprometidos 
con la Causa Malvinas.

ABREN LAS INSCRIPCIONES 
PARA TALLERES DEL 
ESPACIO TECNOLÓGICO

Este lunes 8 de mayo comenzaron 
las inscripciones para la “Academia de 
Artes y Oficios Digitales”. 

Siendo la segunda edición de los ta-
lleres y cursos que se dictan este 2023 
en el Espacio Tecnológico ubicado en 
Pellegrini 520, las y los interesados en 
sumarse a las propuestas tecnológicas 

pueden hacerlo mediante el siguiente 
link: https://bit.ly/41Dvm3q o de ma-
nera presencial en dicho espacio. 

Se destaca que la fecha de inicio a 
las clases presenciales serán el martes 
16 de mayo. Ante cualquier consulta 
las y los vecinos podrán comunicarse 
al wpp 2964-654663.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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Fernández destacó la presencia de 
los integrantes de la Comisión Directiva 
de la UIF y remarcó que “este convenio 
es un punto de partida que nos permite 
trabajar desde el Estado y el sector pri-
vado en el diseño de un plan de acción 
para la formación y capacitación de los 
futuros profesionales”.

“Estas acciones permitirán que jó-
venes que estén estudiando en Buenos 
Aires carreras de nivel superior puedan 
realizar pasantías o prácticas pre profe-
sionales en el mismo campo de estudio, 
en las sedes porteñas de las empresas 
que componen la Unión Industrial Fue-

CONVENIO PARA CAPACITAR A 
ESTUDIANTES DE NIVEL SUPERIOR
El gobierno de Tierra del Fuego, representado por la ministra 
de Trabajo y Empleo, Karina Fernández y el secretario de 
Representación Oficial, Maximiliano D’Alessio, firmó un convenio 
marco con la Unión Industrial Fueguina (UIF) para establecer 
mecanismos que permitan la capacitación y formación de 
estudiantes fueguinos y fueguinas que cursan sus carreras de 
nivel superior en Buenos Aires.

guina”, detalló Fernández. 
El secretario de Representación 

Oficial celebró la participación en este 
encuentro de los representantes de 
las principales industrias fueguinas y 
valoró el compromiso de los empresa-
rios en sumarse a la formación y capa-
citación de los futuros profesionales 
de Tierra del Fuego.

Por su parte, el director Ejecutivo 
de la UIF, Ramiro Caballero, destacó 
la posibilidad de trabajar junto a la 
provincia en la capacitación de las y 
los futuros profesionales y que “estas 

Por parte del Ministerio de Salud se 
atendieron consultas sobre el calenda-
rio nacional de vacunación, refuerzo 
COVID-19, entrega de vitamina D, Tur-
nos para PAP y mamografía, control de 
presión y glucemia, promoción y pre-
vención de enfermedades cardiovascu-
lares, asesorías de salud integral, sexual 
y reproductiva, alimentación saludable 
y derivaciones. Además, desde el ope-
rativo “Jornadas de Salud Vuelta a Cla-
se” se realizaron una gran cantidad de 
certificados de salud y bucodentales, 
así como también chequeos generales 
para niños y niñas de la zona.

Por parte del Registro Civil a través 
del Ministerio de Gobierno, Justicia y 
Derechos Humanos, se realizaron re-
novaciones del DNI y cambio de domi-
cilio. Del Ministerio de Desarrollo Hu-
mano, asesoramiento sobre programa 
REDSOL y Cuidemos la Mesa Fuegui-
na, bajo su dependencia, la Secretaría 
de Economía Popular ofreció asesora-
miento sobre asistencias y programas, 
productores locales, y la Secretaría de 
Niñez Adolescencia y Familia, asesora-
miento sobre la línea 102, información 
y orientación ante casos de riesgo o 
vulneración de derechos, asesoramien-
to sobre pensiones por discapacidad, 
promoción de talleres y actividades 
para personas mayores. Por parte del 

SE REALIZÓ CON ÉXITO EL OPERATIVO “GOBIERNO EN TU BARRIO” 
El Gobierno de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, a través de sus distintas áreas, realizó un operativo conjunto de 
Gobierno en tu Barrio y Jornadas de Salud en la ciudad de Río Grande. En esta oportunidad el encuentro se llevó a cabo reunió en 
el Jardín N°25 “Brisitas del Sur” Ubicado en el barrio Chacra XI. 

PROVINCIALES

PROVINCIALES

pasantías no rentadas o formación la-
boral, se lleve a cabo en el campo de la 
misma carrera de estudio, en las em-
presas fueguinas localizadas en Bue-
nos Aires”.

De esta manera, “buscamos cola-
borar con esa formación profesional y 
laboral, en un ámbito donde puedan 
adquirir esa primera experiencia que 
les permite ampliar sus condiciones y 
oportunidades al momento de buscar 
trabajo”, concluyó Caballero.

Del encuentro participaron, ade-

más, Juan Ignacio Donal (Mirgor); 
Ohanes Bogiatzian (Sueño Fueguino); 
Demián Podolsky (BGH); María Sole-
dad Castro (Radio Victoria Argentina); 
Adrián Mario Bevilacqua (Fabrisur); 
Alejandra Osti (Fapesa); Gustavo Gar-
cía (Textil Río Grande); Paula Fernán-
dez (Electrofueguina); Eduardo Luis 
Krawczyk (Río Chico); Jorge Leone (Aus-
traltex); Daniel Eisenberg (Hilandería 
Fueguina); Gabriel Ernesto Martínez y 
Silvina Del Pipo (Unión Industrial Fue-
guina).

Ministerio de Trabajo y Empleo, se 
brindó asesoramiento sobre capaci-
taciones y entrenamientos laborales. 
También se conto con la presencia del 
área de documentaciones de la policía 
de la provincia. Finalmente el IPVyH 
estuvo brindando información sobre 
obras y trámites correspondientes al 
área. 

A respecto, el Subsecretario de For-
talecimiento de Políticas Públicas Lo-
cales, Gonzalo Maltez comentó sobre 
el operativo: “Cerca de 200 vecinos y 
vecinas se acercaron a lo largo de las 3 
horas que duró el operativo. Durante la 
jornada se resolvieron trámites de di-
versas áreas del Gobierno de la provin-
cia. Como en ediciones anteriores, se 
destacó el trabajo del Registro Civil, las 
asesorías de salud, las propuestas de la 
Policía de la Provincia y sus diferentes 
áreas, así como también la informa-
ción brindada sobre los distintos pro-
gramas del Ministerio de Desarrollo 
Humano”.

Por otra parte, el Director Provincial 
de Abordaje Territorial,  Ezequiel La-
goria habló sobre la Jornada de Salud: 
“Desde el área de salud en el operati-
vo logramos atender a 48 niñas y niños 
entre 4 y 12 años otorgando atención 
de salud con medicina general y fami-
liar, odontología, enfermería y valora-

ción del crecimiento y desarrollo con 
agentes sanitarios. Se pudo articular 
atención con fonoaudióloga y nu-
trición. Mientras que en el stand de 
promoción de salud se logró brindar 
atención con la entrega de vitamina 
D, asesorías de salud integral, salud 
sexual y reproductiva y articulación 
para la gestión de turnos para vecinas 

y vecinos del lugar para atención médi-
ca, Pap, mamografías y Nutrición”. 

Finalmente destacó: “Fue una jorna-
da muy productiva, agradezco al gobier-
no de la provincia, a los distintos minis-
terios que articulamos para acercarnos 
a las familias por convocarnos y poder 
llevar un poco de lo que en nuestra área 
territorial se promociona”.
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La Vicegobernadora Mónica Urqui-
za, junto al Presidente de la Dirección 
Provincial de Puertos, Roberto Murcia 
y el Presidente del Instituto Fueguino 
de Turismo, Dante Querciali; encabezó 
la presentación del Cierre de Tempo-
rada de cruceros 2022-2023, realizada 
en Casa de Gobierno. Durante la mis-
ma, los funcionarios indicaron que la 
Provincia batió récord de pasajeros en 
cruceros.

En tal sentido, detallaron que du-
rante la temporada 2022-2023 recala-
ron un total de 503 embarcaciones, lo 
que generó un movimiento de más de 
220 mil personas entre pasajeros y tri-
pulación. 

Urquiza aseveró que “todo esto se 
logró porque hemos cumplido con un 
objetivo que teníamos al iniciar la ges-
tión y que era el de poder trabajar con 
todos y todas. Y aquí los privados son 
un socio estratégico desde todo punto 
de vista, ya que sin ellos el Estado no 
tiene razón de ser”.

Asimismo, recordó que “muchos 
nos preguntaban qué iba a pasar con 
el Puerto y si efectivamente íbamos a 
concretar la ampliación para prestar 
mejores servicios y para no perder este 
mercado tan importante para la pro-
vincia. Con mucho esfuerzo y a pesar 
de la pandemia, esto fue posible y hoy 
contamos con una ampliación de 104 
metros de muelle y 22 metros más de 
dolphin”.

La Vicegobernadora agradeció el 
apoyo del Gobierno nacional; de la Ad-

MÁS DE 220 MIL PERSONAS SE MOVILIZARON VÍA 
CRUCEROS EN USHUAIA
Así lo informaron las autoridades de la Dirección Provincial de Puertos, quienes indicaron que al cierre de la temporada se registraron 
503 recaladas. Se prevé un aumento para la temporada 2023-2024.

ministración General de Puertos y del 
Ministro de Turismo y Deportes de 
nación, Matías Lammens “quien ha 
sido muy generoso con nosotros, en 
un acompañamiento constante para 
que la actividad turística crezca cada 
vez más”.

Por su parte, Murcia adelantó que 
“si bien restan cuatro meses para ce-
rrar la planificación de la temporada 
2023/2024, lo cierto es que ya tene-
mos pedidas 591 recaladas que es un 
número superior a la temporada que 
cerramos este año. Esto sin dudas nos 
exige seguir profundizando el traba-
jo que venimos haciendo, y plantear 
nuevos objetivos para poner a la Pro-
vincia en lo más alto”. 

“Hay un importante esfuerzo eco-
nómico que hace la Provincia para 
realizar las obras de infraestructura; 
hay un gran trabajo con el sector pri-
vado; y hay una presencia de Tierra 
del Fuego en Ferias internacionales 
como el Seatrade, donde tenemos ac-
ceso directo a los propietarios y direc-
tores de las compañías de cruceros; lo 
que nos permite sumar su acompa-
ñamiento”.

Finalmente el titular del INFUE-
TUR, afirmó que “sin dudas uno de 
los pilares fundamentales para el 
desarrollo de nuestra provincia es 
la actividad turística; atravesando a 
todas las actividades; generando un 
fuerte movimiento de empleo; pero 
también importante en el desarrollo 
económico con el ingreso de divisas. 

Esto permite además que continúen 
las inversiones del sector privado, por-
que hay un futuro de desarrollo soste-
nido”. 

Querciali destacó las ejecución de 
obras de infraestructura de base, y 
adelantó que el próximo miércoles se 
abrirán los sobes para la construcción 
del muelle de catamaranes. “Esta es 
una obra más que importante, com-

plementaria a la actividad de cruceros 
de gran porte, pero primaria para lo 
que es el turismo de cabotaje donde 
hoy se mueven más de 200.000 turistas 
al año”.

De la presentación en Casa de Go-
bierno tomaron parte además Legis-
ladores provinciales, funcionarios del 
Ejecutivo provincial; titulares de Entes 
y representantes de Cámaras.

PUERTO
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 “LA TEMPORADA FINALIZÓ CON VALORES RÉCORD”, 
AFIRMÓ URQUIZA
El salón Malvinas de Casa de Gobierno, fue el lugar elegido por las autoridades para dar por finalizada la temporada turística 2022/23. 
“Logramos cumplir con los objetivos planteados desde el inicio de la gestión; se pudo trabajar junto al sector privado, nuestros socios 
estratégicos”, expresó la vicegobernadora Mónica Urquiza.

RÍO GRANDE

LEGISLATURA

Tanto el presidente del Instituto 
Fueguino de Turismo (INFUETUR), 
Dante Querciali como el titular de la 
Dirección Provincial de Puertos, (DPP) 
Roberto Murcia, realizaron un porme-
norizado detalle  sobre el devenir de las 
actividad, de uno de los pilares que im-
pulsan el desarrollo provincial.

Por su parte la máxima autoridad 
del Parlamento manifestó que “el tu-
rismo es un motor fundamental para 
el desarrollo comercial de la Provincia, 
muestra de ello fue la baja de la activi-
dad comercial y movimiento de perso-
nas en época de pandemia”.

En tanto se mostró satisfecha por los 
logros alcanzados, escenario que según 
indicó se generó a partir del trabajo 
que llevaron adelante el INFUETUR y 
la DPP. Mención especial realizó sobre 
el apoyo que la provincia recibió de 
parte del Ministerio de Turismo y De-
portes de la Nación que coordina Ma-
tías Lammens. Dijo que el funcionario 
nacional “tuvo gestos que evidenciaron 
su generosidad con las y los fueguinos. 
Visitó nuestra Provincia varias veces, y 
pudo conocer y darse cuenta de la im-
portancia que posee la actividad turís-

tica”, afirmó.
Además resaltó los esfuerzos que 

se impulsaron desde el Puerto y des-
de el Gobierno para concretar “la tan 
ansiada” ampliación del muelle. “La 
inversión en infraestructura es funda-
mental para potenciar todo nuestro 
desarrollo”, enfatizó.

Prensa Legislativa dialogó con el 
titular del bloque FORJA, Federico 
Greve, quien en consonancia con las 
expresiones vertidas por la Vicegober-
nadora, resaltó el trabajo mancomu-
nado del Estado con el sector privado.

“Se trató de una temporada histó-
rica. Los trabajos de infraestructura, 
fueron disfrutados por los turistas 
que nos visitaron”, dijo el Legislador. 
En tanto celebró que las proyecciones 
para la próxima temporada se elevan 
a las quinientas recaladas. “Estamos 
muy esperanzados en seguir este ca-
mino de progreso del sector”.

Finalmente, distinguió el acompa-
ñamiento de la Cámara Legislativa, 
con el objetivo de impulsar el desarro-
llo del muelle: “Esa herramienta par-
lamentaria posibilitó el financiamien-
to y ahora resta culminar esa obra  tan 

RÍO GRANDE GANÓ EL PRIMER TORNEO PATAGÓNICO 
FEMENINO DE NEWCOM
El seleccionado de Río Grande, se coronó este domingo ganador del torneo patagónico femenino de newcom, luego de enfrentar a 
sendas representantes de la capital y Tolhuin. Mónica Urquiza asistió a la entrega de premios del cuadrangular que se disputó el fin 
de semana en Ushuaia y llevó el nombre de Carito Llanes.

En diálogo con Prensa Legislativa, 
Lidia Bravo –referente de ese deporte 
en Tierra del Fuego-, contó que se busca 
visibilizar la práctica deportiva en muje-
res de la Provincia y visibilizar las posi-
bilidades de esa disciplina en personas 
mayores de 60 años.

Por su parte, el docente Víctor Mar-
chisio, preparador físico, dijo que esta 
disciplina es “parecida al vóley” pero ha 
sido adaptado. “Es un encuentro para 
que se diviertan, mejoren el rendimien-
to físico y logren recrearse y no apuntar 
a la competencia, que no es el fin úni-
co”.

Durante el sábado y domingo, la Se-
cretaría de Deportes de Tierra del Fuego 
auspició el primer torneo y adelantaron 
que el 4 de junio se concretará el primer 
Grand Prix y se disputará una fecha por 
mes.

Cabe señalar que le newcom es una 
modalidad pensada para ser jugada por 
personas mayores. En 2008 fue incorpo-
rado por primera vez como deporte en 
los Juegos Nacionales Evita aunque se 
inició su práctica del siglo XIX. Fue crea-
do por la profesora de Educación Física 
Clara Gregory Baer, en el colegio Sophie 
Newcomb, en Nueva Orleáns, en 1895.

esperada”.
Desde la DPP, se informó que con-

cretaron quinientas tres recaladas; 
cincuenta y dos están representadas a 
embarcaciones bioceánicos y cuatro-
cientas cincuenta y uno a transporte 
antárticos.

Respecto a la cantidad de pasajeros 
y tripulación, indicaron que la cifra es 
de doscientos veintiséis mil cuatro-
cientos treinta y cinco desde el 1 de 
octubre de 2022 al 1 de mayo de co-
rriente año.

En cuanto a la obras, señalaron que 
a la ampliación del muelle de ciento 
cuatro metros se le sumó veintidós me-
tros. Además realizaron refacciones y 
adecuación del salón de usos múltiples 
de Puertos; se incrementó la flota de 
equipamiento productivo y se proyecta 
la terminal de carga y polo logístico an-
tártico.

Del encuentro también participaron 
los legisladores Federico Greve, Federico 
Sciurano y las legisladoras Andrea Frei-
tes y Myriam Martínez.

DEPORTES
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“El domingo estuve en Almanza 
y Punta Paraná charlando con veci-
nos y productores. Es sorprenden-
te la capacidad emprendedora de 
aquellos que han desarrollado una 
actividad productiva y económica-
mente sana en un sector alejado de 
los puntos urbanos de la provincia”. 

Sciurano manifestó que “poder 
compartir el día con ellos me per-
mitió tomar dimensión de las enor-
mes posibilidades que tiene Tierra 
del Fuego de generar polos produc-
tivos y de desarrollo turístico, don-
de esas dos capacidades conviven 
con una naturalidad y una poten-
cialidad que debe entusiasmarnos 
a todos”.

El legislador describió que “es 
un lugar único y con un enorme 
potencial. Hay mucho por hacer y 
el Estado tiene un rol determinante 
apoyando y facilitando los proyec-
tos, sobre todo en esta etapa que 
necesitamos varios de esos proyec-
tos se consoliden”.

Por un lado, Sciurano contó 
que estuvo con Ramiro Beltrami 
de Chacra La Herradura que “me 
mostró su trabajo y lo que hacen 
en Ruca Kellen con Andres Loiza, 
un ejemplo de esfuerzo sostenido, 
calidad y perseverancia, trabajando 
en productos fueguinos hechos con 
pasión por el lugar donde vivimos”.

“También estuve en “A´kum”, 
un emprendimiento gastronómico 
de Raúl De Antueno, hecho en su 
mayor parte por ellos mismos, con 
gran parte de material reciclado. Un 
lugar encantador y con la mística 
tanto del bosque como del mar, en 
el que queda claro el enorme com-
promiso que tienen con la calidad y 
con prestar un servicio acorde para 
un destino turístico como es Tierra 
del Fuego”.

Finalmente, Sciurano contó que 
se reunió con autoridades de Pre-
fectura Argentina, con quienes ha-
blaron acerca de su rol en Almanza, 
tanto en relación con las embarca-
ciones pesqueras como al turismo. 
“Es bueno escuchar a las personas 
que están acá radicadas. 120 perso-
nas viven de manera estable en la 
zona y ese número pasa al doble en 
verano. Quedé gratamente sorpren-
dido con la estructura de la futura 
comisaria de Almanza”.

“Entendemos que la salud, las 
comunicaciones y la educación son 
parte de los desafíos de la zona, así 
como facilitar que los emprende-
dores y productores puedan avan-
zar y afianzarse en sus proyectos. 
Esta zona está particularmente vin-
culada a la soberanía, necesitamos 
trabajar mucho sobre todo con una 
presencia fuerte de Chile tan cerca, 
en Puerto Williams”.

“PUERTO ALMANZA Y PUNTA PARANÁ DEBEN SER 
UNA REFERENCIA EN PROYECTOS PRODUCTIVOS”

SCIURANO

El legislador radical Federico Sciurano recorrió Puerto Almanza y Punta Paraná y habló con emprendedores de la zona. También se 
reunió con personal de Prefectura y de Policía y recorrió la obra del nuevo edificio de la Policía Provincial.
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SEGÚN FRIGERIO, EL PRO “LE HACE EL JUEGO 
AL GOBERNADOR”
El candidato a vice gobernador de Juntos por el Cambio enfatizó el apoyo nacional a la fórmula que integra, y a la presencia de varios 
candidatos del PRO en las listas de la coalición que representa. A su vez, desacreditó a “algún reducto mínimo” del PRO que va por fuera.

Federico Frigerio, diputado nacional 
y candidato a la vice gobernación junto 
con el senador nacional, Pablo Blanco, 
por Juntos por el Cambio, confirmó la 
llegada a Ushuaia de las referentes na-
cionales María Eugenia Vidal, el miér-
coles, y Patricia Bullrich, el jueves, para 
cerrar esta etapa de la campaña.

El respaldo a la fórmula Blanco-Fri-
gerio, de Juntos por el Cambio, refleja 
para Frigerio “que en nuestra fórmula 
también tenemos la representación del 
PRO, Monte de Oca en el Concejo de Us-
huaia, Lisandro Ruiz Cardona, segundo 
candidato a legislador, son del PRO y el 
PRO está en nuestra fórmula, por más 
que algún reducto mínimo se haya ido 
por fuera” en su primera de las varias 
alusiones al binomio Stefani-Rossi, pro-
piamente del PRO.

En el marco de la intensa campaña 
que vienen realizando en las tres ciu-
dades, Frigerio dijo percibir en la gente 
“un hartazgo generalizado con este go-
bierno nacional y este gobierno provin-
cial, que son socios en este desastre que 

tenemos”.
En tal sentido, y en respuesta a lo 

transmitido por la ciudadanía, el can-
didato identificó como la principal pro-
blemática en Tierra del Fuego, la habi-
tacional: “hay una demanda de 10.012 
viviendas precisamente, y la verdad hay 
una inacción, una incapacidad de ges-
tión, y no por falta de recursos, sino por 
simple incapacidad” del gobierno pro-
vincial, de quien dijo que en los últimos 
tres años “ha entregado 200 viviendas, 
es el promedio de construcción de vi-
viendas más bajos que hemos tenido en 
todos los gobiernos que han pasado”.

Al panorama lo calificó como “una 
vergüenza, no hay una respuesta del 
gobierno provincial, el listado de bene-
ficiarios sigue con falta de transparen-
cia, no es público, gente constantemen-
te triste que esperando una vivienda 
hace 16 o 15 años, y veo gente que viene 
del Norte que en menos de seis meses 
le dan una vivienda”. Definió al res-
pecto “la clásica entrega de vivienda a 
militantes y amigos con un sistema no 

INTERNA FUEGUINA 

transparente”.
El postulante mencionó la necesi-

dad de “recuperar derechos perdidos”, 
y acusó al gobernador Gustavo Melella 
de “entregar a la Nación el Fideicomiso 
Austral, un derecho de infraestructura 
a cambio de regalías que eran de todos 
los fueguinos”. Denunció que “perdi-
mos más de $ 5.000 millones que le re-
legó a la Nación, podríamos haber he-
cho el segundo puente de Río Grande”.

Fue duro contra el ejecutivo respecto 
de la infraestructura educativa: “no apro-
vecharon los dos años de pandemia para 
arreglar los colegios. Al no utilizarlos se 
vinieron abajo y cuando los chicos vol-
vieron a las aulas, arriba del 50% de los 
colegios estaban inutilizables o con pro-
blemas serios de calefacció n, agua e in-
fraestructura general”.

Federico Frigerio anunció lo que lla-
mó una “reforma educativa” en referen-
cia a la necesidad de dos colegios téc-
nicos en Río Grande, dos en Ushuaia y 
uno en Tolhuin: “necesitamos acelerar el 
proceso en donde los chicos, ya en cuar-
to y quinto año, empiecen a salir con una 
especialidad que les de trabajo rápido, si 
deciden no seguir una carrera”.

En términos más políticos, Frigerio 
aseguró que Juntos por el Cambio “so-
mos la oferta electoral con la mayor can-
tidad de renovación de todas, tenemos 
en los tres Concejos en los tres primeros 
lugares gente joven, gente fresca, gente 
que no viene de la política”. Conceptua-
lizó que el espacio que integra “somos el 
cambio o no somos nada”.

“Transparencia, modernización del 
Estado, más educación, más viviendas, 
infraestructura”, enumeró como ejes de 
las políticas que llevarían adelante jun-
to a Pablo Blanco en caso de alcanzar la 
gobernación. E insistió en la necesidad 
de “ordenar la parte fiscal para que real-
mente podamos ser hoy la provincia con 
el mayor desarrollo económico posible, 
mejora de infraestructura contundente, 
tanto el puerto de Río Grande como el 
Polo Petroquímico, el Polo de hidrógeno, 
en la zona norte”. En el aspecto turístico, 
propuso incluir a Tolhuin en el circuito 
provincial “para que sea el corazón de la 
isla que nos permita entrar a la penínsu-
la Mitre, que hoy está relegado, no le da 
bola el Infuetur a Tolhuin y Río Grande” 
también denunció. 

Frigerio avanzó nuevamente contra 
el sector del PRO escindido de la alian-
za opositora, al establecer que “quien 
hoy no esté en Juntos por el Cambio, le 
hace juego al oficialismo o al gobernador. 
Quienes traten de romper Juntos por el 
Cambio, le hacen el juego al kirchneris-
mo, al peronismo, al oficialismo”.

Se jactó de tener el apoyo “de las ma-
yores líneas de los dirigentes naciona-
les”, concluyendo que, por lo mismo, 
“claramente somos una oposición y eso 
lo demostramos en cuatro años marcán-
dole al gobernador absolutamente todas 
las cosas que viene haciendo”.

Mostró luego un cierto fastidio por no 
haber podido definir diferencias en una 
interna abierta, aunque acusó que sus 
contrincantes “no quisieron hacerla”. La-
mentó la oportunidad perdida de “tener 
un volumen más grande” por la salida 
del PRO. Pero, por otro lado, indicó que 
“en estos casos, los dirigentes muestran 
la hilacha. Quienes tienen proyectos co-
lectivos, estamos todos juntos, y quienes 
tienen proyectos personales, hicieron su 
jugada personal” finalizó el candidato a 
la vice gobernación, Federico Frigerio.
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“TOLHUIN TIENE QUE ESTAR EN EL LUGAR QUE 
MERECE CON TODOS LOS VECINOS INCLUIDOS”
El fin de semana el Intendente Daniel Harrington junto a diferentes agrupaciones y candidatos a concejales y legisladores llevaron 
adelante una caminata por las calles de Tolhuin para dialogar con los vecinos de cara a un nuevo proceso electoral en la ciudad.

Durante la jornada, el Intendente 
afirmó que los vecinos consideran que 
“la ciudad está creciendo, están llegan-
do los servicios a los barrios, cada día 
está más linda y que lo primero que nos 
plantean es la necesidad de avanzar 
con el transporte público, el trabajo y la 
ayuda de los alquileres”.

“Vamos a ir gestionando y traba-
jando en función de ir resolviendo las 
necesidades de mis vecinos”, declaró 
Daniel Harrington que, a la hora de 
avanzar en los objetivos de gestión es 
fundamental contar con el acompaña-
miento legislativo en la ciudad: “Noso-
tros hicimos todo lo que hicimos con 
pandemia en el medio, con una infla-
ción que nos preocupa a todos y, con 
los incendios durante el verano. Creo 
que con un Concejo en mayoría que 
nos acompañe podemos hacer mucho 
más. Debemos trabajar por el futuro y 
el desarrollo de Tolhuin y dejar de lado 
antiguas prácticas que nos estancaron 
durante mucho tiempo”.

Una de las políticas que signó la 
actual administración es la del orde-
namiento territorial que se lleve ade-
lante en la ciudad de Tolhuin, durante 
la caminata Harrington fue taxativo en 
que “no se entregan más tierras sin ser-
vicios. Lo que se entrega es una parce-
la con su mensura, como corresponde 
y con la factibilidad de servicios como 
mínimo”.

A modo de proyección en ese pla-
no de la gestión, Harrington describió 
que “estamos planificando un barrio 
de más de 180 lotes. Los primeros 61 se 
van a entregar dentro de muy poquito 
y luego 120 lotes más, absolutamente 
todo con servicios”, a modo de balan-

ce en ese orden, el Intendente afirmó 
que “pudimos hacer la entrega de 
lotes, como el de Nacidos y Criados 
donde absolutamente todos tienen 
la factibilidad del servicio y nosotros 
tenemos la garantía de que esos ser-
vicios van a llegar, porque es la inver-
sión que hacemos en conjunto con el 
Estado Provincial, con quien venimos 
planificando bien la ciudad, para que 
el lote que reciben nuestros vecinos 
sea con servicios, no debemos entre-
gar un lote sin calles, sin energía, sin 
gas, sin agua y sin cloacas. Durante 
mucho tiempo Tolhuin pagó los cos-
tos de eso”.

El Intendente opinó que “lo que se 
necesita hoy es una planificación se-
ria, ordenada y que se logra con cons-
tancia y con trabajo. Y es la única ma-
nera que conocemos de trabajar para 
poder garantizar realmente el acceso 

COMENZÓ EL JUICIO A UN 
HOMBRE QUE VENDIÓ 9 CASAS 
QUE NUNCA SE CONSTRUYERON

 
El Tribunal de Juicio en lo Crimi-

nal del Distrito Judicial Norte inició 
este lunes 8 de mayo, al debate oral y 
público, para determinar la responsa-
bilidad penal de una persona acusada 
del delito de estafa.

Si bien los imputados son dos, sólo 
se presentó al debate Carlos Adrián 
Pérez, acusado como coautor del de-
lito de estafa por 9 hechos, quien al 
inicio de la jornada se negó a declarar 
ante el Tribunal.

La otra persona imputada, Susana 
Ancalipe, no se presentó en los tribu-
nales y tiene pedido de captura.

Durante la primera jornada de de-
bate, realizaron su declaración 4 testi-
gos y para este martes se prevé conti-

PROVINCIALES

nuar con las testimoniales, desde las 
9.30 horas. 

El Ministerio Fiscal es representa-
do por la Dra. Laura Urquiza, mien-
tras que la defensa del imputado la 
asumió el Defensor Oficial, Dr. Ale-
jandro Naccarato, luego de la renun-
cia del Dr. Lucas Sartori.

A Pérez se lo acusa de haber sido 
parte de una organización que co-
mercializaba viviendas llave en 
mano, que nunca fueron realizadas.

En sus declaraciones, los testigos 
coincidieron en que las entregas de 
dinero fueron realizadas en efectivo 
a Susana Ancalipe o en su defecto, 
mediante transferencia bancaria a la 
cuenta de un tercero, que tendría vín-
culo familiar con la acusada prófuga.

ELECCIONES 2023

a la Tierra como corresponde”.
Por último, Daniel Harrington en-

vió un mensaje a los vecinos y veci-
nas de la ciudad mediterránea: “Han 
visto lo que pudimos generar en estos 
años. Queremos seguir avanzando 

hacia ese futuro de un Tolhuin próspero, 
pujante y que esté en el lugar que se me-
rece. Y eso es lo que queremos conquis-
tar por sobre todas las cosas. Tolhuin tie-
ne que estar en el lugar que merece con 
todos los vecinos incluidos”.
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CÓMO FUNCIONA EL SISTEMA DE PREFERENCIAS Y 
TACHAS PARA VOTAR CORRECTAMENTE
Ushuaia es el único distrito electoral del país que vota con el sistema de preferencias, aplicado específicamente en la boleta de 
candidatos al Concejo Deliberante. Las tachas, en cambio, se aplican para la Legislatura y el Concejo Deliberante de Tolhuin. Cómo 
funcionan y votar de manera correcta.

USHUAIA

En los comicios provinciales y mu-
nicipales del próximo domingo 14 de 
mayo en Tierra del Fuego se elegirá Go-
bernador/a y vicegobernador/a (bole-
ta celeste); 15 legisladores/as provin-
ciales (boleta blanca); tres intendente/
as y una viceintendencia en el caso de 
Ushuaia (boleta verde); y un total de 
24 concejales/as municipales (boleta 
amarilla).

En estas elecciones se podrá aplicar 
el sistema de preferencias y/o tachas. 
Para poder utilizar cada uno de estos 
sistemas de manera correcta, se deben 
tener en cuenta las siguientes cuestio-
nes. 

El sistema electoral de preferencias 
se aplica solo en el caso de la elección 
de candidatos al Concejo Deliberan-
te de Ushuaia. Es decir, que solo en la 
boleta de color amarillo (concejales 
municipales), únicamente en la capital 
fueguina, cada elector puede preferir a 
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uno/a o más candidatos/as de la bo-
leta. 

De acuerdo a lo informado por el 
Juzgado Electoral, la preferencia “es 
un derecho de los electores, no es 
obligatorio, sino una opción electo-
ral”. 

Se pueden preferir entre 1 y 10 
concejales titulares por boleta y para 
hacer uso correcto de la preferencia 
hay que marcar con una cruz dentro 
del cuadro ubicado a la izquierda del 
nombre de cada candidato/a titular 
con la lapicera que la autoridad de 
mesa debe entregarse antes de entrar 
al cuarto oscuro.

En cuanto al sistema de tachas, el 
Juzgado Electoral de Tierra del Fuego 
indicó que solo es válido para la Le-
gislatura (boleta de color blanca) y el 
Concejo Deliberante de Tolhuin (bo-
leta amarilla).

Para su correcta aplicación al mo-
mento de votar se debe considerar que 
se puede tachar a uno o más candi-
datos para legisladores provinciales y 
concejales de Tolhuin. Para ser consi-
derada válida, la tacha debe realizarse 
con la birome del color que te entrega-
rá la autoridad de mesa.

Además, la tacha debe ser firme y 
clara sobre uno o más candidatos, es 
decir aquel o aquellos dentro de la lista 
que no desees votar y que se “está ta-
chando de la lista”.

Para poder aplicar este sistema, el/
la elector/a deberá tachar al menos el 
apellido del candidato, con una lapice-
ra que será provista por las autorida-
des de mesa, ya que previo al inicio del 
acto electoral se procede al sorteo del 
color de la misma. Por ello, los electo-
res no podrán utilizar boletas tachadas 
previamente al ingreso al cuarto oscu-
ro, ya que las tachas de las mismas po-

drían ser consideradas nulas.
La tacha será tenida en cuenta para 

lograr la movilidad en la lista con un 
piso obtenido del 50%, de acuerdo a la 
reglamentación del sistema establecido 
en la Constitución Provincial, lo que ge-
neró que el sistema se vuelva casi im-
practicable.

Recién finalizadas las elecciones, la 
Junta Electoral solo difundirá la canti-
dad de bancas obtenidas por cada par-
tido, dejando para el escrutinio final el 
recuento de tachas para determinar los 
nombres de los candidatos que ocupa-
rán esas bancas.

Si aún no sabes dónde votar, po-
des consultar el padrón ingresando en 
padron.justierradelfuego.gov.ar/elec-
ciones/padron-definitivo/ y cargar tu 
número de DNI. Automáticamente fi-
gurará el establecimiento, la dirección, 
la mesa y el número de orden de donde 
te toque votar.

SOEM Y LA MUNICIPALIDAD 
FIRMARON UN CONVENIO DE 
COOPERACIÓN

El jefe de Gabinete de la Municipa-
lidad de Ushuaia Omar Becerra y el se-
cretario general del Sindicato de Obre-
ros y Empleados Municipales (SOEM), 
firmaron un convenio de cooperación 
que permitirá desarrollar en las insta-
laciones del gremio distintas activida-
des sociales y educativas, como talleres 
y jornadas de capacitación destinadas 
al personal municipal.

El jefe de gabinete Omar Becerra 
expresó que “la gestión de nuestro in-
tendente Walter Vuoto, ofrece un am-
plio esquema de cursos de formación 
y perfeccionamiento destinados a los 
y las empleadas municipales, con el 
fin de jerarquizar la carrera adminis-
trativa en el ámbito público y ofrecer 
oportunidades de crecimiento perso-
nal que sin dudas potencian el recurso 
humano, ya sea en los procedimientos 
administrativos propios de cada sec-
tor, como así también en la calidad del 
servicio que presta el municipio y la 
atención directa a los vecinos y vecinas 
de nuestra ciudad”. 

USHUAIA

Por su parte, la subsecretaria de 
Gestión Integral del Recurso Humano 
Gabriela Borré señaló que “este tipo de 
convenios alienta a la mejora continua 
de nuestros trabajadores y trabajado-
ras, de las diversas áreas del munici-
pio, con el objetivo de perfeccionar sus 
tareas en espacios acordes a las activi-
dades de capacitación, con caracterís-
ticas edilicias y equipos tecnológicos 
que faciliten el aprendizaje; pero que 
además, se genere un momento de 
disfrute, de encuentro durante el desa-
rrollo de las distintas propuestas”.

Finalmente Borré mencionó que  
“es muy importante para la gestión 
que el personal municipal haya adop-
tado el hábito de mejora continua, que 
quiera capacitarse, que nos pregunte 
si hay cursos disponibles; es impres-
cindible que los trabajadores y traba-
jadoras asuman la responsabilidad 
del desarrollo personal y calidad de 
las tareas que realizan en lo cotidiano 
como representantes y servidores de la 
administración Pública”.
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De manera paulatina se comenzará con el traslado de los equipos para luego quedar operativo.

Tolhuin cuenta con un nuevo espa-
cio para el cuidado de la salud de los 
vecinos y vecinas, apostando a forta-
lecer el sistema público de salud y me-
jorando la calidad de vida de la comu-
nidad.

El Centro Modular Sanitario Tol-
huin que tendrá como objetivo ser 
un hospital de emergencia y un lugar 
de derivación para la población, y así 
brindar atención las 24 horas. 

La ministra de Salud de la Provin-
cia, Judit Di Giglio, aseguró que “esta 
gestión de salud logró escribir historia 
en dos oportunidades en estos cuatro 
años. Primero en la pandemia, donde 
el equipo de salud de Tolhuin y de toda 
la provincia no descansó y arriesgó su 
vida para poder trabajar en la pande-
mia, y lo segundo es recibir esta obra”.

EL CENTRO MODULAR SANITARIO ATENDERÁ 
EMERGENCIAS LAS 24 HORAS

Además, aseveró que “es históri-
co que dupliquemos la infraestruc-
tura sanitaria de la ciudad, porque 
estamos generando una dirección 
de atención primaria de la salud, 
donde este lugar estará abocado a la 
emergencia. Mientras que el Centro 
Asistencial Tolhuin, brindará aten-
ción primaria de la salud y especiali-
dades médicas”. 

“Hay un enorme trabajo de mu-
chas personas, desde la administra-
ción; los equipos técnicos de traba-
jo; el Ministerio de Obras Públicas 
de la Nación y de la Provincia; el 
Ministerio de Salud nacional y pro-
vincial, agradecerles porque fue-
ron quienes tomaron la decisión de 
apostar por la salud pública en esta 
ciudad” puntualizó la funcionaria. 

A su vez, Di Giglio comentó que 
“esta obra se retrasó porque decidi-
mos realizar una sala adecuada para 
tener el tomógrafo en este Centro, 
que en los próximos meses será do-
nado por el Ministerio de Salud de 
la Nación”. 

Por su parte, el director General 
Zona Centro, Eduardo Serra aseguró 
que “iniciaron los trabajos de mu-
danza de todo el sector de emergen-
cia hacia la nueva institución, para 
luego comenzar a ordenar el CAT y 
ampliar la capacidad instalada. Es-
timamos que en poco más de una 
semana podremos estar operativos 
al 100%”.

Del mismo modo, afirmó que 
“vamos a tener más médicos aten-
diendo en la emergencia, y además 
al liberar todo un importante espa-

MÁS DE 150 ADULTOS MAYORES 
DISFRUTARON DE LA EXCURSIÓN 
EN EL CANAL BEAGLE

La Secretaría de Turismo junto a 
la Secretaría de Políticas Sanitarias, 
Sociales y Derechos Humanos de la 
Municipalidad de Ushuaia compartie-
ron con más de 150 adultos y adultas 
mayores, una nueva excursión por el 
Canal Beagle, donde disfrutaron los 
atractivos de la naturaleza fueguina, 
entre ellos; lobos marinos, aves y ba-
llenas.

Allí, el secretario de Turismo, Gusta-
vo Ventura indicó que en el “marco del 
programa de ´Turismo Social´ imple-
mentado en la gestión del intendente 
Walter Vuoto desde el año 2016,  los 
adultos mayores de la ciudad disfru-
tan de este beneficio gratuito, el cual 
les permite recorrer y compartir entre 
pares lugares fantásticos que habilitan 
la posibilidad de seguir relacionándo-
se entre ellos y con el medio ambiente, 
de una manera muy saludable”. 

Asimismo, el funcionario contó 
que “desde que se lleva a cabo esta 
política pública en el municipio, es la 
primera vez que recibimos un contin-

gente de vecinos y vecinas tan amplio 
para viajar en catamarán, lo cual nos 
llena de orgullo, porque sabemos que 
muchos no tienen la oportunidad de 
frecuentar estos espacios naturales, y 
a su vez, sabemos que la experiencia 
se vuelve mucho más enriquecedora 
si se puede compartir entre pares”. 

María Mercedes Leunberger y Ma-
ría Cristina Bustelo, algunas de las ve-
cinas que participaron de esta salida, 
coincidieron en que “el viaje estuvo 
espléndido y el día nos acompañó. 
Nunca habíamos visto tantas ballenas 
como hoy, estamos muy agradecidas 
con la municipalidad y con los profes 
por este encuentro. Fue un viaje mara-
villoso, disfrutamos mucho”.

Para finalizar, Ventura valoró que 
“como viene sucediendo, seguirán re-
plicándose otras instancias de salidas, 
para visitar el Tren del Fin del Mundo, 
realizar caminatas costeras y muchas 
otras actividades, que tienen por ob-
jetivo conocer y disfrutar el ambiente 
natural de Ushuaia”.

USHUAIA

SE VENDIERON MÁS DE 8.000 
KILOS EN LA EXPO FRUTAS Y 
VERDURAS 

Por iniciativa de la Secretaria de 
Turismo y Producción del Munici-
pio de Tolhuin se llevaron adelante 
dls exitosas jornadas de Expo Frutas 
y Verduras con el objetivo de facilitar 
el consumo de alimentos saludables 
y a precios justos.

La Expo Frutas y Verduras arro-
jó como resultado la venta de 8.000 
kilos en productos locales, por lo 
que desde el Ejecutivo se celebró la 
propuesta que brindó una oportu-

TOLHUIN 

cio en el CAT, vamos a tener posibili-
dad de armar más consultorios para 
traer a más especialistas de los que ya 
están viniendo”. 

Finalmente, se refirió a las aten-
ciones que realizará cada institución 
y aseguró que el Centro Modular 
“será solo de emergencias y deman-
da espontánea”, mientras que en el 
CAT “se va a ampliar todo lo que es 
consultorio, se realizará un centro de 
ginecobstetricia separado de todos 
los consultorios, espacio para traba-
jar con la comunidad, un nuevo gim-
nasio para kinesiología, el centro de 
rehabilitación, planteamos el desa-
rrollo de un quirófano para cirugías 
menores y cirugías ambulatorias, 
esperamos que esa parte para fin de 
año, también esté operativa”.

TOLHUIN

nidad de ingreso e impulsó el círculo 
de la economía local en apoyo a una 
política de soberanía y seguridad ali-
mentaria.

Desde la gestión encabezada por 
Daniel Harrington se agradeció a Tuti 
Frutti “por la predisposición en par-
ticipar en este evento donde las fa-
milias Tolhuineses pudieron adquirir 
alimentos saludables a precio accesi-
bles”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

MOLINA: “TENEMOS LA INTENCIÓN DE TRABAJAR EN EL 
PLAN INTEGRAL DE MOVILIDAD SOSTENIBLE”
El candidato a concejal de Ushuaia dio cuenta de las acciones que lleva adelante el ejecutivo municipal en torno a lo habitacional y al 
transporte público, así como las que se espera potenciar tras las elecciones.

USHUAIA

Por Silvana Minue-El secretario 
de Medio Ambiente y Desarrollo Sus-
tentable César Molina Holguín ahora 
desempeñándose como candidato a 
concejal por la Lista 2 en las elecciones 
que se desarrollarán este 14 de mayo, 
explicó en FM MASTER´S cómo se vive 
la campaña recorriendo los distintos 
barrios. 

“Yo cuento con la ventaja de que in-
tegró la Secretaría de Ambiente que al 
ser un área muy territorial cuenta con 
mucha presencia en todos los barrios, 
veníamos con este trabajo instalado. 
Obviamente que en la campaña cam-
bia el objetivo, la dinámica de lo que se 
habla en las reuniones, pero el trabajo 
territorial es constante en la gestión. 
Puntualmente en la campaña es más 
orientado a presentar las propuestas, 
qué es lo que pensamos para la ciudad, 
se viene a pedir el acompañamiento al 
intendente o los legisladores y conce-
jales de las listas”.

Sobre el contacto con los vecinos y 
vecinas, destacó que “la buena onda se 
siente, no solo en la recepción sino en 
el tiempo que nos permite compartir 
y queremos escucharlos de las cosas a 
mejorar y que sea una escucha activa 
de la agenda legislativa”.

Con miras al próximo Concejo De-
liberante, el abogado aseveró que “me 
lo imagino representado de distintos 
espacios, que trabajará con conciencia 
y de cara a los vecinos y las vecinas, y 
que eso se va después a volcar en un 

ELECCIONES 2023

acompañamiento por parte de la po-
blación. Y esperamos un concejo con 
mayor discusión o una mirada más 
integral de la cotidianeidad en la ciu-
dad, pero también del futuro y de la 
proyección”.

Sobre los reclamos, Molina Holguin 
dijo que “el primero es el habitacional. 
La verdad es que venimos atravesados 
por la falta de viviendas para alquiler 
y la falta de viviendas para poder ad-
quirir. Tenemos la ventaja de que el in-
tendente anunció la construcción de 
2000 soluciones habitacionales como 
parte de su plan de gobierno para la 
tercera gestión, si es que nos acompa-
ña los vecinos, vecinos. Entonces en-
tendemos que esa política va a ser de 
manera estructural, va a ir a resolver el 
problema”.

En este sentido, remarcó que “pa-
samos de un estado municipal que 
entregaba terrenos a los amigos hace 
7 o 8 años, a un Estado municipal que 
abrió el registro de la demanda, que 
estuvo cerrado 20 años, a un estado 
municipal que dio un paso más y pone 
servicios en los barrios. Y ahora vamos 
hacia un estado municipal que va a 
construir viviendas de manera ma-
siva. Venimos de alguna experiencia 
trabajando con nación de construc-
ción de vivienda, pero este plan que 
presenta Walter directamente viene a 
hacerse cargo de también de la solu-
ción habitacional. Y en ese sentido el 
rol de Concejo Deliberante es muy im-

portante, por un lado, porque es el que 
te permite o te define cómo puedes 
utilizar tu presupuesto. Pero, por otro 
lado, porque se requiere de mecanis-
mos como la creación de la creación 
del Instituto Municipal de la Vivienda, 
o sea a través de la constitución de al-
gún fideicomiso o de la toma de algún 
crédito, y ahí está la necesidad de una 
intervención concreta y real de parte 
del Concejo, que si no termina apro-
bando estas herramientas después lo 
que hace es perjudicar a los vecinos”.

“Otro tema que es bastante recu-
rrente, es el transporte público, cómo 
nos movemos en la ciudad en ese sen-
tido. Tenemos la intención de trabajar 
en el Plan Integral de Movilidad Soste-
nible en la Ciudad. Obviamente que es 
un tema que es agenda de este Ejecu-
tivo. Esto quedó en claro con la adqui-
sición de los últimos ocho colectivos, 
con la creación de la UISE en su mo-
mento, y con la incorporación de las 
bicicletas eléctricas que están llegan-
do en estos días, también como una 
nueva forma de movernos de la ciu-
dad con las bicisendas, con el distinto 
trabajo que se hace desde las áreas de 
tránsito y transporte”, aseveró el fun-
cionario municipal.

De los ocho proyectados por la Lis-
ta, “hay dos que son mis preferidos. 
Uno es garantizar que el municipio 
brinde políticas públicas para el desa-
rrollo de las PYMES mediante créditos 
y asociaciones con el sector”. Si bien 

“el Estado municipal ha trabajado un 
montón en generar herramientas para 
los emprendimientos y este proyecto 
está pensado desde lo económico, gene-
rar un programa que les permita a una 
especie de crédito que obviamente sería 
una tasa subsidiada menor del mercado 
y con algunas condiciones más sencillas 
que las que hoy te da el mercado ban-
cario”.

“El segundo de las iniciativas que yo 
prefiero, es el que tiene relación con to-
das las formas de asociacionismo, como 
cooperativas y clubes que se quieren 
formalizar. Y la realidad nos muestra es 
que quizás tienen un poco de acompa-
ñamiento para iniciar, inscribirse, hacer 
los papeles. Básicamente lo que quere-
mos generar es un programa que permi-
ta no solamente una ayuda económica, 
sino principalmente un asesoramiento 
técnico, legal y contable”, desarrolló fi-
nalmente, el candidato.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

2 ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

8ºc
Máxima 

3ºc
Máxima 

3º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$288,89

Venta
$245,00

Venta
$23,000

CLIMA

AUTOFARMA
Tel: 433212

Rosales 444

ACIGAMI
Tel. 433752

Facundo Quiroga 1668

Compra
$26,000
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